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Landkreis Jerichower Land Burg, 20. November 2024

Beigeordneter

II 00 27

Niederschrift über die 2. Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft und

Forsten am Dienstag, dem 29.10.2024, ab 18:00 Uhr in der Kreisverwaltung in Burg,

Bahnhofstraße 9, Haus 2, Raum 3.14

Anwesenheit der Mitglieder des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft und Forsten

Vorsitzende/r

Herr Daniel Ladwig

Fraktion "Wir für das Jerichower Land"

Herr Willy Buchheim

Herr Frank-Michael Ruth Vertretung für Hrn. Helmrich

Fraktion AfD

Herr Gerald Lauenroth

Fraktion DIE LINKE

Frau Sophie Ackermann

sachkundige Einwohner

Herr Peter Deumelandt

Herr Jörg Schulze-Wext

von der Verwaltung

Frau Katrin Erdmann

Frau Franziska Wehr

Herr Tobias Gottas

Frau Claudia Hopf-Koßmann

Frau Anke Plotzki

es fehlt/ fehlen:

Landrat

Herr Dr. Steffen Burchhardt entschuldigt

CDU-Fraktion

Herr Mario Helmrich entschuldigt

Frau Ina Möbius

Fraktion AfD

Herr Frank Endert

Beigeordneter

Herr Stefan Dreßler entschuldigt

von der Verwaltung

Herr Florian Fuhrmann entschuldigt

Tagesordnung:
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Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der

Tagesordnung

3. Einwohnerfragestunde

4. Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 03.09.2024

- öffentlicher Teil -

5. Vorstellung des Fachbereiches Umwelt

6. Aktuelle Infomationen Endlagersuche in Deutschland

7. Information zur Nutzung von Öko-Konten

8. Aktuelle Informationen zur Grundwasserentwicklung und zu den

Hochwasserschutzanlagen

9. Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und

Eilentscheidungen

10. Anfragen und Anregungen

11. Schließen des öffentlichen Teils

15. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht

öffentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse

16. Schließen der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden

Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:02 Uhr und verweist darauf, dass der Ausschuss im

Einvernehmen mit dem Landrat am 16.10.2024 elektronisch einberufen wurde. Er stellt damit

die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest.

Bei Anwesenheit von 5 Mitgliedern stellt er die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest.

TOP 2

Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung

Der Vorsitzende stellt fest, das die Tagesordnung geändert wird.

TOP 7 – Information zur Nutzung von Öko-Konten, wird in den nächsten Ausschuss

verschoben.

Die geänderte Tagesordnung wird beschlossen.

beschlossen: Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0
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TOP 3

Einwohnerfragestunde

Der Vorsitzende stellt fest, dass keine mündlichen und schriftlichen Einwohnerfragen vorliegen.

TOP 4

Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 03.09.2024 - öffentlicher Teil -

Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die Niederschrift keine Einwendungen nach der

Geschäftsordnung vorliegen. Der Ausschuss beschließt die Niederschrift.

beschlossen: Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 2

TOP 5

Vorstellung des Fachbereiches Umwelt

Frau Erdmann, als Fachbereichsleiterin, stellt den Fachbereich Umwelt anhand einer

Präsentation vor. Die Präsentation wird der Niederschrift als Anlage 1 beigefügt.

Herr Lauenroth möchte wissen, wieviel finanzielle Mittel vom Land zur Ausübung der Aufgaben

aus dem übertragenen Wirkungskreis zur Verfügung gestellt wurden und welche Maßnahmen

damit durchgeführt wurden. Frau Erdmann berichtet, dass die Aufgaben aus dem übertragenen

Wirkungskreis von Land durch das Finanzausgleichsgesetz bezahlt werden. Pflegeaufgaben

oder Schutzmaßnahmen werden aus Ersatzzahlungen finanziert.

Es wurde vereinbart, im nächsten Ausschuss darüber zu berichten ggf. und eine Aufstellung aus

dem Naturschutzbereich zur Verfügung zu stellen. Lt. Herrn Lauenroth liegen im

Wasservogelschutzgebiet Niegripper See die gelben Tonnen nicht an den richtigen Stellen, was

zu überprüfen wäre. Lt. Herrn Gottas gilt für die Naturschutzgebiete noch das DDR-Recht.

TOP 6

Aktuelle Infomationen Endlagersuche in Deutschland

Herr Gottas informiert zu Endlagersuche in Deutschland.

Die Präsentation wird der Niederschrift als Anlage 2 beigefügt.

Auf Nachfrage von Frau Ackermann, wo sich die Abfälle aktuell befinden, antwortet Herr

Gottas, dass sich diese in Zwischenlager, welche übergangsweise geeignet sind, befinden.

TOP 7

Information zur Nutzung von Öko-Konten

Der TOP 7 wird in den nächsten Ausschuss verschoben.
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TOP 8

Aktuelle Informationen zur Grundwasserentwicklung und zu den

Hochwasserschutzanlagen

Frau Wehr, Sachgebietsleiterin der Wasserbehörde, informiert zur Grundwasserentwicklung

und zu Hochwasserschutzanlagen im Landkreis.

Die Präsentation wird der Niederschrift als Anlage 3 beigefügt.

Herr Buchheim erkundigt sich, ob es neue Regelungen zur Wasserrückhaltung im Landkreis

gäbe. Lt. Frau Wehr gibt es noch kein neues Wassergesetz. Es wird erwartet, dass das neue

Gesetz im nächsten Jahr in Kraft tritt.

Herr Deumelandt bemerkt, dass die Bürokratie bei der Bewirtschaftung bremst und die Kosten

zur Wasserrückhaltung entsprechend verteilt werden müssen.

TOP 9

Bericht des Landrates über wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen

Frau Erdmann informiert, dass nach Rücksprache mit dem Landrat, keine Informationen über

wichtige Kreisangelegenheiten und Eilentscheidungen vorliegen.

TOP 10

Anfragen und Anregungen

Der Vorsitzende stellt fest, dass keine schriftlichen Anfragen und Anregungen vorliegen.

Frau Ackermann beklagt, das in Magdeburgerforth bei Veranstaltungen des Kleinbahnvereins

im Wald wiederholt illegal geparkt wird und erkundigt sich, ob der Landkreis hier Kontrollen am

Wochenende durchführt. Kontrollen werden aktuell aus personellen Gründen vom Landkreis am

Wochenende nicht durchgeführt, so Frau Erdmann. Eine Information an die zuständigen

Mitarbeiter erfolgt.

Herr Lauenroth erkundigt sich, ob es eine Ausnahmegenehmigung für eine Veranstaltung des

Angelvereins zum Preisangeln in Magdeburgerforth durch die Fischereibehörde gab. Frau

Erdmann gibt an, dies zu recherchieren und entsprechend zu informieren.

TOP 11

Schließen des öffentlichen Teils

Der Vorsitzende verabschiedet die Öffentlichkeit schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um

19:48 Uhr.

TOP 15

Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der in der nicht öffentlichen

Sitzung gefassten Beschlüsse

Der Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her und gibt bekannt, dass im nicht

öffentlichen Teil keine Beschlüsse gefasst wurden.
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TOP 16

Schließen der Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:50 Uhr und wünscht einen guten Nachhauseweg.

Daniel Ladwig Anke Plotzki

Vorsitzender Protokollführerin


